
別記様式(第4条関係) 

会議録 

会 議 の 名 称 令和元年度 第4回加東市水道事業及び下水道事業運営審議会 

開 催 日 時 令和2年1月21日(火) 午後2時00分から午後2時55分まで 

開 催 場 所 加東市役所 3階 301会議室 

議長の氏名 (会長 梅野巨利) 

出席及び欠席委員の氏名 

＜出席委員 ※欠席なし＞ 

・梅野 巨利  ・神田 耕司  ・小倉 康  ・井上 益子  ・西村 昭三 

・吉田 伊佐見 ・村野 ひろみ ・山上 実佳 ・村上 加奈子 ・堀内 千稔 

出席した事務局職員の氏名及びその職 

・上下水道部長      大畑 敏之    ・上下水道部管理課長   岩崎 吉泰   

・上下水道部管理課副課長 阿江 英俊    ・上下水道部管理課係長  北島 恭子     

・上下水道部管理課主事  森脇 茜 

傍聴者 なし 

１ 報告・協議事項 

  答申書（案）について 

２ 会議資料 

  【 資料1 】適正な水道料金・下水道使用料について（答申案） 

【 別 紙 】意見書 

３ 会議の経過 

  ⇒別紙「令和元年度第4回加東市水道事業及び下水道事業運営審議会・会議の経過」のとおり 

令和  年  月  日 

会 長 

会長職務代理者 



（別紙）令和元年度第4回加東市水道事業及び下水道事業運営審議会・会議の経過 

発 言 者 会議の経過 ／ 発言内容 

委員 

事務局 

委員 

事務局 

委員 

１ 開会 

事務局より定足数の確認を行い、本運営審議会が成立することを報告した。

２ 協議事項 

事務局より【資料1】適正な水道料金・下水道使用料について（答申案）の構成

及び各項目の内容を説明した。 

３ 質疑応答 

P4 水道料金の体系について、6％の引上げについては記載があるが、前回検討した

3-2のパターンでは令和6年に5％、令和18年で16％、令和30年で17％の改定とい

うことがセットで検討されていた印象だったが、ここでは 5％の部分しか記載しない

のか。50年の計画で見た場合は3段階で引上げていくが当面は5％という結論であっ

た。この文章では今後5％でいけば50年先も黒字になるというようにとらえられる恐

れがあるのではないか。 

附帯意見の1水道料金改定の検討について、料金改定をしなければならないという

ように読み取られる可能性があるため、表題を“定期的な水道料金の見直しについて”

に変更すべき。P7の下水道も同様に“定期的な下水道使用料の見直しについて”に修

正し、また末尾の“検討を行うよう努められたい”は、水道と表現を合わせるため、

“検討に努められたい”に書き換えるとよいと思う。 

ご指摘のとおり、前回までの検討の内容を踏まえ誤解を招く表現にならないよう、

修正を行いたい。 

2-4 附帯意見の 2 に下水処理場統合整備事業の進捗についてとあるが、進捗という

文言の整理を行うべき。例えば“進捗に伴って”を“進める中で”にする。進捗に努

められたいという言葉の意図が伝わりづらいので、修正が必要と考える。 

P8、3 段落目、不確定要素が除かれているということは確定しているという意味に

なるので、不確定要素は含まれているのではないか。 

P8、5段落目“健全経営が見込まれるため”を“健全経営が見込まれる。”と一旦区

切り、続けて次の段落に“現在の累積赤字を解消するために下水道使用料を引上げた

としても～”という説明の文言を追加してはどうか。 

P8、6 段落目“また”、7 段落目“なお”、9 段落目“また”となっているので、“ま

た”を“さらに”や“おって”に変えると読みやすくなると思う。 

2-4の2、ご指摘のとおり表現を改める。 

P8、“不確定要素が除かれており”は不確定で見込めないものは含めていないという

意図で記載しているが、誤解を招く表現は修正する。 

5段落目では50年間の長期的な視点、6段落目では中期的な状況を示すものであり、

ご指摘のとおり説明の文章を追加する。 

6、7、9段落目、文言を整理する。 

最後の段落のつながりは確かに違和感があった。P7、2-4 附帯意見の 4 に“アセッ

トマネジメントに基づく下水道に特化した資産管理の手法”とあるが、意味が重複し

ているのでどちらかだけの表現で良いのではないか。 

P5、2-1・現状と将来に向けた課題で、“使用料収入の減”とあるが、減少という表

現に改める、もしくは使用料収入減とするほうが良い。 



梅野会長 

P6、2-3・財政収支の見通しで“投資が減少する点、企業債の償還が進む点”とある

が、点をことに改める。続きの“令和9年度以降増加する”を“令和9年度以降は増

加する”に改めるほうが良い。 

多少の文言整理を行うことを前提に、全会一致で答申書案を認めることとする。 

４ その他 

(1)意見書について 

・本日の審議会の内容、又はその他運営等に関する意見について 

意見書の提出期限は、令和2年2月3日（月）までとする。 

(2)その他 

・次回の審議会は、令和2年3月23日（月）午後2時から、加東市役所3階の302

会議室で開催予定とする。 

５ 閉会 

神田職務代理からの閉会の挨拶の後、事務局より閉会を宣言する。 


